

Alliance mondiale des professions de santé (AMPS)



Déclaration de la circonscription à la 78^{ème} Assemblée mondiale de la santé (mai 2025)

13.3 Couverture sanitaire universelle : Soins de santé primaires

Avant de commencer à lire la déclaration de la circonscription, voici les acteurs non étatiques qui l'ont cosignée :

- Fédération internationale des pharmaciens (FIP)
- CII Conseil International des Infirmières (CII)
- AMM Association -Médicale Mondiale
- Confédération mondiale de la physiothérapie (World Physiotherapy)
- FIIM Fédération internationale de l'industrie du médicament
- Fédération internationale de l'ingénierie de la santé
- Fédération internationale des sciences de laboratoire biomédical (IFBLS)
- Le réseau : Vers l'unité pour la santé
- Fédération Internationale des Hôpitaux (FIH)

Les quatre organisations qui soutiennent cette déclaration sont membres de l'Alliance mondiale des professions de santé, qui représente plus de 41 millions de dentistes, d'infirmières, de pharmaciens, de kinésithérapeutes et de médecins.

La CSU fait partie intégrante de la réalisation de la santé pour tous mais les progrès sont menacés par les réductions massives de financement qui ravagent actuellement l'écosystème mondial de la santé, aggravant les effets délétères de la dé-priorisation à long terme des services de santé par les gouvernements.

La pénurie de personnel de santé au niveau mondial persiste, même si les progrès sont inégaux, et les récentes réductions de financement ont entraîné des pertes d'emploi et des interruptions de formation importantes. Cette situation risque d'entraîner une migration du personnel qualifié, des conditions de travail difficiles et des risques accrus de violence au travail pour le personnel restant, ce qui menace la réalisation de la CSU et des SSP.

La résolution "Renforcer le financement de la santé au niveau mondial" vise à orienter le financement de la santé vers un modèle plus durable et plus efficace. Investir dans les

Alliance mondiale des professions de santé (AMPS)



Déclaration de la circonscription à la 78^{ème} Assemblée mondiale de la santé (mai 2025)

professionnels de la santé est une solution rentable car ils peuvent garantir des soins cohérents et sûrs grâce à des pratiques basées sur les données probantes dispensées dans des cadres réglementaires et des codes de déontologie stricts. Dans les environnements non réglementés, le risque d'incohérence des soins, d'erreurs et de compromission de la sécurité des patients est accru. Les coûts inévitables qui en découlent dépassent de loin l'investissement dans une main-d'œuvre hautement qualifiée dans le domaine de la santé.

La collaboration interprofessionnelle, décrite [dans la déclaration de politique générale de l'AMPS](#), peut contribuer à réduire les coûts des soins de santé en minimisant les doublons, en prévenant les erreurs et en améliorant la continuité des soins grâce au travail en équipe multidisciplinaire.

Alors que les décideurs politiques cherchent à améliorer l'efficacité du financement de la santé, nous insistons sur le fait que les investissements à long terme dans les professionnels de la santé constituent une intervention rentable qui permet d'améliorer les résultats pour les patients et de progresser vers la CSU.¹

[1] Voir [les déclarations de l'AMPS pour la Journée CSU 2024](#).